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Валентина Хлыбова, пред-
седатель Шахунской район-
ной организации ВОИ: «Очень 
рада, что меня пригласили на 
Паралимпиаду. Поездка прошла 
просто изумительно. Тем более, 
такое событие впервые в моей 
жизни. Восхитило буквально 
всё! И природа, и условия про-
живания, но более всего – кра-
сота праздника высоких спор-
тивных достижений. Всё было 
сделано, продуманно и имен-
но всё – для инвалидов. Чтобы 
люди с физическими ограни-
чениями здоровья удобно себя 
чувствовали на лыжных стартах, 
или пробираясь по городу, мог-
ли комфортно жить и общаться, 
посещать ледовые арены… Сло-
вом, вся безбарьерная среда 
обитания в Сочи поднялась на 
высочайший уровень.

Впервые я побывала на со-
ревнованиях по кёрлингу, в них 
принимают участие инвалиды-
колясочники. Всей нижегород-
ской командой мы так азартно 
болели за наших – буквально 
до слёз. Просто поражало, как 
самоотверженно и страстно 
шла борьба за победу. И тут я 
поняла для себя главное: ин-
валиды могут буквально всё! 
Способны на самые высокие 
спортивные достижения.

А как бесстрашно бились 
на ледовом поле наши следж-
хоккеисты! Только бортики 
трещали от ударов. Когда мы 
переживали за россиян, они 
уверенно разгромили чемпио-
нов мира норвежцев со счётом 
4:0. Это было захватывающее 
зрелище… Очень понрави-
лось всем нам, болельщикам 

от ВОИ, и то, в какой санатор-
ной жемчужине нас размести-
ли. Буквально в двух шагах от 
моря! А какой там воздух, какой 
простор! Приеду, непременно 
всё подробно расскажу своим 
друзьям и коллегам по работе. 
Впечатлений на всю оставшую-
ся жизнь!».

Ирина Быкова, председа-
тель Приокской районной ор-
ганизации ВОИ: «А для меня 
поездка в Сочи – это прежде 
всего большой подарок судь-
бы и награда, авансируемая за 
наши спортивные командные 
достижения. Подающих надеж-
ды спортсменов у нас немало, 
но особую гордость у меня вы-
зывают достижения тенниси-
стов Александра Зайцева и его 
дочери Лизоньки. Александр 
входит в десятку лучших спор-
тсменов России. А на Лизу воз-
лагаем большие надежды в бу-
дущем. Очень хотелось, чтобы 
у таких талантливых ребят на-
шлись бы спонсоры, при под-
держке которых можно расчи-
тывать  на высокие результаты в 
высшей лиге.

Последний раз в Сочи я 
была лет сорок назад. Город 
абсолютно неузнаваем. Пред-
ставьте моё состояние от уви-
денного: сказочно красивого 
и современного Сочи! До Па-
ралимпиады, признаться, я 
никогда «в живую» не наблю-
дала за ходом спортивных со-
стязаний, сидя на стадионе. 
По телевизору – это всё не то. 
Не зрелищно. А тут мы так бо-
лели за наших! Обревелись 
даже  с девчонками. Так близко 

от спортивной арены сидели, 
что видели все эмоции спор-
тсменов. Как они волнуются и 
стараются во что бы то ни ста-
ло победить! Очень хотелось, 
чтобы у нас, в Нижегородской 
области, строилось больше 
спортивных сооружений, и все 
они были бы доступны людям 
с инвалидностью. Как в Сочи!».

Алексей Кравченко, пред-
седатель Богородской го-
родской организации ВОИ: 
«Впечатления, коих великое 
множество, переполняют и 
мою душу. Наверное, повто-
рюсь, но Паралимпиада – это 
поистине историческое собы-
тие для России. А достижения 
наших спортсменов, как-никак, 
а 80 медалей – просто потряса-
ющий результат!

Как человек военный, я об-
ратил внимание на чёткие и 
умелые действия персонала 
по организации охраны и кон-
троля за всем проходящим и 
болельщиками. Понравилось 
и то, как делалась ненавяз-
чивая корректная проверка и 
досмотр вещей. Всё происхо-
дило тихо-спокойно, а главное 
быстро. Каждый из  нас хоро-
шо понимал, что без этих фор-
мальностей просто не обой-
тись. Поэтому инцидентов за 
время Олимпиады и Паралим-
пиады в Сочи не было, тем бо-
лее «ЧП».

Хочу обратить внимание и 
на такой очень важный аспект. 
Во время проведения Пара-
лимпийских игр очень стреми-
тельно и сложно развивались 
события на Украине и в Кры-

му. Мы все не отрывались от 
телеэкранов и сильно пережи-
вали. Тем не менее, наш Пре-
зидент и главнокомандующий 
Владимир Путин, несмотря на 
сложную международную об-
становку, всегда находил вре-
мя в своём жёстком графике и 
прилетал в Сочи, встречался со 
спортсменами, журналистами  
- всё держал под контролем. 
И поступил в отношении Кры-
ма очень мудро, взвешенно 
и справедливо. Его политика 
нашла всеобщую поддержку и 
одобрение всего народа. Так 
что и на Паралимпиаде мы вы-
играли, и в Крыму».

Любовь Зернова, предсе-
датель Советской районной 
организации ВОИ: «Хорошо 
помню тот уже исторический 
момент, когда наш Нижний за-
жигал свой Паралимпийский 
огонь перед сочинскими со-
ревнованиями. На главной 
площади, площади Минина, 
на грандиозный спортивный 
праздник собрались десятки 
тысяч горожан. Наша районная 
организация ВОИ, в числе дру-
гих, тоже не осталась в сторо-
не от такого события, отправив 
на встречу целую делегацию 
– 30 активистов, спортсменов, 
любителей здорового образа 
жизни... А вскоре мне позвонил 
Эдуард Александрович и пред-
ложил съездить на Паралимпи-
аду в Сочи. За успехи по разви-
тию спортивного движения, за 
второе общекомандное место 
нашей организации в област-
ных соревнованиях.

Вы даже не представляете, 
какая радость и гордость об-
уяла меня. Это ведь не иначе, 
как подарок судьбы. Никогда 
не думала, что мне посчастли-
вится побывать на таком гран-
диозном спортивном праздни-
ке мирового масштаба. Такое 
случается раз в жизни!

Вот с таким необыкновен-
ным эмоциональным настро-
ем мы, а это вся наша друж-
ная нижегородская команда 
поддержки, и отправились в 
Сочи. Областное правление 
ВОИ всё очень чётко продума-
ло и организовало. Встречали 
нас волонтёры. Разместили в 
шикарном санатории, где про-
ходят реабилитацию космо-
навты, а это уже говорит о мно-
гом. «Южное Взморье» - один 
из лучших пансионатов, где 
предусмотрено буквально всё 
для комфортного проживания 
людей с ограниченными фи-
зическими возможностями. В 
Сочи меня буквально поразила 
работа городского транспор-
та. У  нас в Нижнем тоже есть 
низкопольный общественный 
транспорт, но такого чуткого 
и внимательного отношения к 
пассажирам с инвалидностью, 

к сожалению, редко встре-
тишь. Радовали глаз сотни ты-
сяч сочинских улыбок, которые 
ежедневно видели. А какое 
было внимание со стороны 
огромной армии волонтёров…. 
Эти яркие картинки чудесного 
праздника мы увезли с собой в 
фотографиях».

Ольга Корнилова, веду-
щий специалист Нижегород-
ского Центра спортивной 
подготовки: «Наш Центр по 
подготовке спортсменов соз-
дан совсем недавно. А до него 
я долгие годы трудилась в го-
родском департаменте спорта 
и молодежной политики, за-
нимаясь именно вопросами 
реабилитации людей с огра-
ничениями по здоровью сред-
ствами физической культуры 
и спорта. Таких специализи-
рованных учебных заведений, 
как наш, пока ещё немного в 
стране. Обучаем 170 человек 
по двадцати олимпийским ви-
дам спорта. Занимаются у нас 
15 ребят с  инвалидностью, как 
раз они-то и являются моими 
подопечными. Это пловцы, па-
уэрлифтеры – все они очень 
перспективные спортсмены. С 
нижегородской областной ор-
ганизацией ВОИ у нас давние, 
дружеские и очень доверитель-
ные партнёрские отношения. 
Традиционно вот уже многие 
годы мы совместно проводим 
на  уровне города и области со-
ревнования, первенства, слё-
ты...

Когда мне предложили быть 
участницей делегации на Па-
ралимпиаде, сильно обрадова-
лась такому счастью и согласи-
лась, не задумываясь. Всегда 
мечтала побывать на сорев-
нованиях такого высочайшего 
уровня и воочию увидеть со-
перничество известных масте-
ров спорта, достигших вершин 
своего совершенства. И вот та-
кое вдруг предложение  из раз-
ряда выигрыша в лотерею и не 
иначе. Более того, мне предо-
ставилась возможность жить 
и общаться большой период 
времени с людьми, имеющими 
ограничения по здоровью. Тем 
самым лучше узнать, как бы 
изнутри, их проблемы, чаянья, 
интересы. И я очень рада, что 
после Сочи у меня появилось 
столько новых надежных дру-
зей и единомышленников. Мы 
проводили время интересно, 
познавательно и жили очень 
дружно. На меня очень силь-
ное впечатление произвело то, 
как мастерски, организованно 
и чётко было подготовлено и 
проведено это грандиозное, 
многотысячное спортивное 
шоу. Величайший  праздник 
мира и добра с привлечени-
ем стольких творческих кол-
лективов и спортсменов. Всё 
прошло просто изумительно, 
по высшему спортивному раз-
ряду!

Владимир ДОЛГОВ,
наш спецкорр

Паралимпиада – 2014: P.S.
С кем ни довелось разговаривать из участников того великого 

спортивного действа под названием Паралимпиада в Сочи, все 
до сих пор пребывают в состоянии величайшего восторга от всего 
увиденного и прочувствованного. От медалей, которые золотым 
дождём ежедневно сыпались после выступлений наших паралим-
пийцев, от невероятной доступности ну, буквально, всего: будь то 
инфраструктура, дорожные маршруты по городу или спортком-
плексы... Просто сказка какая-то, да и только: везде можно было 
легко побывать и всё увидеть людям с инвалидностью.

Такого просто не бывает, скажете…  Ан нет, и Сочи – тому на-
глядный пример.

Скорей бы уж наши главы регионов, по всей матушке России, 
по-настоящему заинтересовались этим сочинским безбарьерным 
феноменом и взяли лучшие достижения на вооружение. Мы ждём 
этого и надеемся как на чудо.

Радовало в Сочи нас буквально всё. И ошеломляющая победа 
российской сборной (в общей копилке – 80 медалей, 30 из ко-
торых – высшего достоинства!), и отношение всех окружающих 
– будь-то волонтёров, горожан или приезжих гостей со всех во-
лостей и из-за границы; словом, всех – к людям с ограничениями 
по здоровью. Да, теперь после такого паралимпийского взлёта 
само отношение к людям с инвалидностью в обществе должно из-
мениться. 

По дороге домой, уже в поезде, за разговором с участниками 
нашей нижегородской делегации, а это всё – люди связанные 
как-то по жизни со спортом, сторонники активного образа жизни 
– каждый говорил, что вернувшись из Сочи, первым делом рас-
скажет всем знакомым, друзьям, коллегам по работе – всем-всем 
об этом великом празднике дружбы, мира и созидания! Да, мы 
весьма страстно там болели за наших, да и вся страна  так под-
держивала, что паралимпийцы просто не могли не победить!

За гранью возможного




